

ABANICOS
de venta en
LA CASA ELECTRICA
S. A.
P. Mier y Zaragoza.
Teléfono 1609.

EL PORVENIR

EL PERIODICO DE LA FRONTERA

Madera, Lámina
DERRY LUMBER CO. S. A.
Biblioteca Nacional de MEXICO
MEXICO, D. F.

NUMERO 3325

MONTERREY, N. L., México, Miércoles 17 de Junio de 1925

— VALE DIEZ CENTAVOS —

LOS BANCOS Y CASAS COMERCIALES AMERICANAS RECIBIERON ORDEN DE SUSPENDER SUS OPERACIONES?

No se han enviado Notas Secretas al Gobierno de nuestro País por Estados Unidos

El Embajador Sheffield instigó a Kellogg para que hiciera las violentas declaraciones contra México—Kellogg fué Secretario del Comité de investigación del "Caso México" de Mr. Fall

LOS GOBIERNOS EMANADOS DE LA VOLUNTAD POPULAR, EN MEXICO, PUEDEN EXISTIR SUBTRAIDOS A LA SIMPATIA OFICIAL DE LA CASA BLANCA — DICE EL GRAL. ALVARO OBREGON

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—Una de las más graves afectaciones del incidente México-americano lo ha representado el comercio y la industria nacionales.

Las casas comerciales y Bancos americanos en esta capital recibieron órdenes hoy de cancelar sus créditos con las firmas mexicanas.

Esto, como es natural, ha producido un pésimo efecto.

Creese, sin embargo, que pronto se anulará la disposición en vista de que no hay motivo para llegar a tales medidas.

NUMEROSOS MENSAJES DE ADHESION

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—El Presidente Calles ha seguido recibiendo mensajes de adhesión de todas partes de la República, aprobando las declaraciones que hizo y ofreciendo sus servicios todos los momentos en caso de que se necesiten.

El pueblo de esta capital, así como el de los Estados, está obrando en toda cordura confiando en que el Gobierno resolverá el conflicto patrióticamente sin que la soberanía nacional se viole en lo más mínimo.

Los diplomáticos de los países centro y sudamericanos guardan estricta reserva; solo han informado a sus gobiernos sobre los acontecimientos.

EL LIC. SAENZ DE MENDOZA EN LAS INFORMACIONES

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—El Lic. Anselmo Sáenz, Secretario de Relaciones, ha rechazado las imputaciones que le hacen los periódicos americanos, respecto a él por haber tenido discusiones personales con el Embajador Sheffield y no haber atendido las representaciones que con frecuencia ha dado dicho Embajador a favor de los ciudadanos norteamericanos.

Dice el Ministro Sáenz que todo esto es falso como puede demostrarse plenamente.

HAY OPTIMISMO EN TODOS LOS CIRCULOS

No obstante la gravedad de la situación se nota optimismo en los centros oficiales, políticos y públicos y México se entenderá después de que se haya conocido la verdadera situación.

FIN DE LA DECLARACION DEL LIC. SAENZ

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—Los periódicos capitalinos continúan ocupado, se con encabezados a toda la planta del incidente internacional entre México y Estados Unidos.

El Secretario de Relaciones declaró textualmente: "En algunos días de los Estados Unidos se ha afirmado que la declaración de Kellogg fueron precedidas por varias notas americanas que se enviaron al Gobierno de México con el carácter de secretas y en términos enérgicos. Esto es absolutamente falso. Tampoco se ha recibido, como se dice, alguna nota de la Embajada de Estados Unidos después del incidente que originó la expulsión de Cummings. Encargado de la Legación inglesa, es del caso manifestar que el Embajador norteamericano solamente aceptó interponer sus "buenos oficios" para sanjar los asuntos ingleses más nunca ha sido reconocido el Embajador de Estados Unidos como representante de los intereses británicos en México".

MR. KELLOGG ES PARTIDARIO DE MR. FALL

MEXICO, Junio 16.—Un distinguido caballero norteamericano informó hoy al diario "Excelsior", refiriéndose al Secretario Kellogg, lo siguiente: "Es natural que Kellogg no puede ver con buenos ojos a México pues pertenece al fatídico grupo de Mr. Fall, cuya política se caracteriza siempre por su intangencia hacia México; es un reaccionario recalcitrante hasta tal punto que ha sido postulado para Senador en las últimas elecciones, en un país donde predomina el elemento conservador, fué desviado".

LOS PUNTOS QUE PERDIERON ESTADOS UNIDOS

MEXICO, Junio 16.—Extraoficialmente se sabe que los puntos que persigue Kellogg con sus declaraciones, son las siguientes: Primero, rescisión del Tratado México-japonés; segundo, presión a México para que modifique su política obrerista; tercero, defensa de los intereses británicos; cuarto, cuestión del Canal de Panamá.

LOS BONOS MEXICANOS BAJARON CINCO PUNTOS

Como consecuencia del incidente México-americano hoy se avisó de Nueva York que los bonos mexicanos bajaron más de cinco puntos en el mercado.

LA BANDERA AMERICANA EN LAS PROPIEDADES DE ANKIS

MEXICO, Junio 16.—La Embajada Americana ha ordenado al representante del ex-Senador Jenkis, en Puebla que arroje la bandera americana que ha hecho flotar en las propiedades de su representante, a fin de evitar que el pueblo poblano se excite con esta demostración.

Jenkins se encuentra actualmente en California, ignorándose qué orden que se le haga dicha bandera en sus propiedades.

SHEFFIELD INSTIGO A MR. KELLOGG

MEXICO, Junio 16.—Un mensaje cablegráfico consignaba que Mr. Sheffield, Embajador de Estados Unidos en nuestro país, durante la cena que le ofrecieron los esposos Coolidge, instigó al Secretario Kellogg para que hiciera las violentas declaraciones en contra de México en virtud de que se le guardaron paños con sideraciones en la Cancillería Mexicana, "tratándose en muy poca sus representaciones". Parece que se refirió al incidente del primero de Mayo, cuando se le impidió usar su automóvil por no haber llegado oportunamente a su poder la tarjeta de circulación.

mente se sabe que los puntos que persigue Kellogg con sus declaraciones, son las siguientes: Primero, rescisión del Tratado México-japonés; segundo, presión a México para que modifique su política obrerista; tercero, defensa de los intereses británicos; cuarto, cuestión del Canal de Panamá.

Como consecuencia del incidente México-americano hoy se avisó de Nueva York que los bonos mexicanos bajaron más de cinco puntos en el mercado.

LA BANDERA AMERICANA EN LAS PROPIEDADES DE ANKIS

MEXICO, Junio 16.—La Embajada Americana ha ordenado al representante del ex-Senador Jenkis, en Puebla que arroje la bandera americana que ha hecho flotar en las propiedades de su representante, a fin de evitar que el pueblo poblano se excite con esta demostración.

Jenkins se encuentra actualmente en California, ignorándose qué orden que se le haga dicha bandera en sus propiedades.

SHEFFIELD INSTIGO A MR. KELLOGG

MEXICO, Junio 16.—Un mensaje cablegráfico consignaba que Mr. Sheffield, Embajador de Estados Unidos en nuestro país, durante la cena que le ofrecieron los esposos Coolidge, instigó al Secretario Kellogg para que hiciera las violentas declaraciones en contra de México en virtud de que se le guardaron paños con sideraciones en la Cancillería Mexicana, "tratándose en muy poca sus representaciones". Parece que se refirió al incidente del primero de Mayo, cuando se le impidió usar su automóvil por no haber llegado oportunamente a su poder la tarjeta de circulación.

Dícese en el mismo mensaje que la Casa Blanca pretende que se tengan mayores consideraciones a sus representantes.

RELLEGO SIEMPRE HA SIDO ENEMIGO DE MEXICO

MEXICO, Junio 16.—Mr. Kellogg se caracterizó durante su actuación en el Senado como un tenaz enemigo de México. Fué Secretario del Comité de Investigaciones en el "Caso México" en el Senado, Comité que estaba integrado por Fall, Brandegee y Smith, quienes empujaron el siguiente informe: "A. Antes del reconocimiento del Gobierno de Carranza debemos precisar que México está conforme con la elección, etc. B. Velar por las libertades de las vándas americanas en forma enérgica. C.—Pero se fija en los puntos que tiene que poner en práctica para que esa protección se imparta, sean tratados en forma o informales, ya por la acción de los Tribunales o de la fuerza militar. La protección de hecho de las vidas e intereses de los nacionales es lo que se exige Estados Unidos".

SE ANUNCIA EL REGRESO DE SHEFFIELD

MEXICO, Junio 16.—Según aumentando el optimismo en esta capital, donde se cree que el incidente con Estados Unidos se resolverá favorablemente en algunos días más.

El Embajador Sheffield envió un mensaje telegráfico a uno de sus amigos de esta capital diciéndole que muy pronto estaría de regreso.

Esto se considera como un buen síntoma para la solución satisfactoria del incidente.

TELEGRAMA DE LA CROM AL PRESIDENTE COOLIDGE

MEXICO, Junio 16.—La Conferencia Regional Obrera Mexicana envió hoy el siguiente mensaje al Presidente Coolidge de la Unión Americana: "Con toda atención permitimos hacer presente a usted la enérgica protesta del pueblo mexicano trabajador, representado por la Croma, por los injustificados conceptos contenidos en las declaraciones de Kellogg, Secretario de Estados Unidos, y expresamos a usted nuestra completa solidaridad

con las declaraciones que el día cinco del actual hizo a los periódicos de esta capital el Presidente Jenkis. Creemos sinceramente que las expresiones del Secretario Kellogg no aceptan la labor de armonía en que desde hace algún tiempo se hallan empeñados el pueblo de esta Nación y el nuestro que en uso de su soberanía inalienable ha consignado en nuestra Constitución Política derechos de protección para el elemento trabajador de México, los cuales ajustamos estrictamente a nuestra actuación. Eduardo Mondaca, Secretario General".

ENVIO DE LOS TRABAJADORES DE ESTADOS UNIDOS

MEXICO, Junio 16.—La Conferencia Regional Obrera envió hoy otro mensaje telegráfico a Mr. William Green, Presidente de la Federación Americana de Trabajo, protestando por las declaraciones de Kellogg y diciendo que como los intereses de los laboristas mexicanos y norteamericanos están ligados por la generación de los trabajadores americanos para solucionar en la forma que sea más favorable posible este incidente.

VOTO DE CONFIANZA AL C. PRESIDENTE CALLES

MEXICO, Junio 16.—Respalda por cien firmas presentará mañana el diputado Yebes Solórzano una iniciativa a la Comisión Permanente del Congreso para que se dé un voto de confianza al Presidente Calles y para que se le retire por la patriótica contestación que dió a las declaraciones del Secretario Kellogg.

A PIN DE MES REGRESARA EL EMBAJADOR SHEFFIELD

WASHINGTON, Junio 16.—El Departamento de Estado anunció hoy que el Embajador Sheffield regresará a la capital mexicana probablemente antes del día primero de Julio próximo.

Este anuncio viene a desmentir categóricamente los rumores de que el Embajador no volvería a México, fundándose en el incidente provocado por Kellogg, sobre la situación de México y como consecuencia de los informes de Sheffield. Lo que demuestra que el Gobierno Norte Americano no considera el incidente por ahora motivo suficiente para modificar su plan de relaciones diplomáticas.

EL EMBAJADOR NO QUIERE DISCUSIONES.

NEW HAVEN, Junio 16.—El Embajador de Estados Unidos en México, Sheffield, quien se encuentra en la Universidad de Yale se ha negado a discutir sobre la controversia entre Estados Unidos y México por la venta por las declaraciones de Kellogg, pero contestando a interrogaciones sobre el particular, dijo que no ve probabilidades de ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países.

LOS PETROLEROS ESTAN CONTRA EL BELICO KELLOGG.

MEXICO, Junio 16.—Los magnates petroleros norteamericanos tratan de contrarrestar los belicosos arrestos de Kellogg que consideran en extremo perjudiciales para la economía de México.

NO HAN RENUNCIADO LOS EMBAJADORES

MEXICO, Junio 16.—Oficialmente se dice que no hay tirantez en las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, pues todavía no ha renunciado el Embajador Sheffield y el Embajador Tellez permanece en su puesto.

ENVIO DE LOS TRABAJADORES DE ESTADOS UNIDOS

MEXICO, Junio 16.—El Gral. Obregón, desde Cajeme, Sonora, dirigió hoy el siguiente mensaje al Presidente Calles: "Considero sus declaraciones, rechazando las gratuitas imputaciones del Secretario Kellogg como salvaguarda de nuestro decoro y nada de poder negar que su justificación es plena.

"El Secretario Kellogg en cada uno de sus conceptos pretende de-

(Pasa a la 2a. pag.)

ES INDISOLUBLE LA UNION DE LOS EST. GERMANOS

Agencia Duems.
BERLIN, Junio 16.—La manifestación monstruo verificada ayer para conmemorar aquí el milésimo aniversario de la fusión de Renania y Alemania fué imponente y constituyó un símbolo elocuente de que la unión indisoluble de todos los reinos alemanes una vez fundida, en mil ochocientos setenta, en una sola nación ya no se disgregará nunca.

Esta impresión produjeron las compactas multitudes de todas las clases sociales que se congregaron frente al Reichstag para jurar con entusiasmo desbordante que no se dejarán arrebatar a Renania sin defenderla con su sangre.

Wellner, ex-Presidente del Reichstag, expresó el fracaso de los franceses cuando no hace mucho intentaron separar a Renania de Alemania.

En la noche hubo un gran desfile con antorchas.

INCENDIO EN LOS BOSQUES DE STA. GENEVEVA

Desde La Paz a San José del Cabo se extiende la conflagración que se distingue desde el Golfo de Cortés.

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—Un mensaje radiográfico procedente de La Paz, Baja California, anuncia que los bosques de Santa Geneveva, desde el Golfo de Cortés, desde el Cabo, están siendo consumidos por un espantoso incendio producido por el fuerte calor.

Desde muchos kilómetros distantes de las costas los marinos que navegan en el Golfo de California ven desde la orilla la conflagración.

Jefes y Oficiales de la Primera Reserva han entrado al servicio activo del Ejército

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—Cumpliendo se con la imposición presidencial, dictada hace algunos días, muchos jefes y oficiales que estaban en la Primera Reserva están siendo alistados en el servicio activo del Ejército en las diferentes corporaciones del Ejército donde hacían falta.

La admisión de dichos elementos continuará por algunos días más hasta que la Secretaría de Guerra considere cubiertas las vacantes.

La Monetaria tendrá dinero en sus sucursales para la raya de Ferrovios

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, mayo 16.—La Comisión Monetaria ofreció a los ferrocarrileros tener en constante existencia en las sucursales el dinero que se necesita para pagar "las rayas" a fin de evitar que se registren nuevamente huelgas de los brazos caídos.

Asalto y robo en una oficina comercial de El Paso, Texas

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—En pleno día se registró en El Paso, Texas, un asalto similar al de "La Carolina" de esta capital. Al despacho de "Rio Grande Dairy" entraron varios individuos enmascarados y se robaron tres mil dólares, después de matar a los empleados. Se ha ofrecido una recompensa fuerte para las personas que capturen a los bandidos.

Noticias condensadas del Servicio Telegráfico

MEXICO, Junio 16.—Se ahorran ciento veinticinco mil pesos anuales con la supresión de las dádivas a los líderes de las tribus de los Estados de Sonora y Sinaloa.

De los astilleros de Nueva Orleans salió hoy el crucero "Anahuac" completamente reparado. Hará una visita a Brownsville.

En Agosto se efectuará la Convención de los hilanderos de Puebla, con asistencia de representantes de obreros y patrones.

SI NO SE MATA A LA LANGOSTA AHORA, PARA FINES DE AÑO HABRA INVADIDO TODA LA REPUBLICA

Exclusivo para "EL PORVENIR".
MEXICO, Junio 16.—El Ministro Luis León por la vía telegráfica, se ha dirigido a los Secretarios de Industria y Educación pidiéndoles su cooperación para la campaña contra la Langosta, habiéndose dirigido también al Presidente Calles para que autorice el gasto para la construcción de mil bombas para destruir al acrido, pues de otra manera será imposible acabar con la plaga que tienen proporciones alarmadoras.

El Ministro de Agricultura pone este dilema: o se acaba con la Langosta ahora, o a fines del año el acrido habrá invadido todo el país, acabando con las cosechas y trayendo hambre a los habitantes en general.

La enorme responsabilidad de esta amenaza nacional recae sobre el ex-Ministro Denegri, que nada hizo para acabar con la Langosta el año pasado y que la dejó crecer hasta llegar a las proporciones que hoy tiene.

LA UNION DE ELECTRICISTAS DECRETO AYER LA HUELGA, A LAS VEINTE HORAS

A las veintiuna horas se puso un cerco a la Planta de Luz Eléctrica, sin resultado, pues el edificio estaba ya resguardado por veinte gendarmes.

Como resultado de la ruptura del convenio celebrado entre la Gerencia de la Compañía de Energía, Luz y Fuerza Motriz y la Unión de los obreros electricistas pertenecientes a la Unión, ayer en la mañana el Gerente de la Empresa, Sr. Seixas, dirigió un oficio a los electricistas Agustín Camarillo, Pedro M. García, Ramón Salazar, Isaac Malo y Ladislao Hernández, que integraban la comisión de la Unión para celebrar las paces, así como al obrero Nicolás Porras, haciéndoles saber que desde ayer quedaban separados del servicio.

Se les ofreció la indemnización sin necesidad de queja.

Los obreros electricistas cesados se reincorporaron por la mañana a la Gerencia para enterarse de la causa de su desocupación y se les informó de las dificultades de conseguir el pago de los salarios que se les adeudaban, los cuales podrían resultar entre ellos y los empleados no unionistas que trabajan en la Planta y que no están de acuerdo con las exigencias de los obreros de la Unión, manifestándose además que al desocuparlos podían recoger, desde luego la indemnización de tres meses de sueldo que establece la ley, la que estaba a su disposición en la Gerencia, evitándose así el trabajo de presentar denuncia en contra de la Compañía.

Los obreros desocupados manifestaron que se rehusaban a recibir dicha indemnización ya que esperaban hacer una reclamación en otra forma por no estar conformes con su desocupación.

Se decretó la huelga para las 20 horas.

Ya que se desvanecieron las esperanzas de posibles paces para arreglar el conflicto, y en vista de la desocupación de los obreros de referencia así como por haberse tenido conocimiento de que desde las primeras horas de la mañana de ayer, cuatro policías municipales resguardaban la Planta, los Unionistas, en sesión que celebraron en la misma mañana, acordaron adoptar varias medidas, entre ellas la de llevar a cabo la huelga general entre todos los de la Unión apoyados por las agrupaciones de la Federación General de Trabajadores a la que están adheridos, declarándola para las 20 horas.

El aviso en la Junta de Conciliación

En la Junta de Conciliación y Arbitraje, nos informó el Presidente Sr. Diputado Hinojosa, se tuvo conocimiento de la Huelga extraordinaria de Luz solo había comunicado el rompimiento del convenio celebrado con sus obreros, de lo que dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Con respecto al derecho de huelga que tengan los electricistas, el Sr. Hinojosa nos manifestó que había que aclarar si el aviso primitivo que dieron en el que se anunció la huelga para el día tres de los obreros había caducado o era de aceptarse para el nuevo movimiento, toda vez que de entonces acá las circunstancias de la huelga habían cambiado de aspecto.

Habría corriente pero se pararán algunas Industrias.

En los circuitos obreros se nos informó que aun cuando la Federación General prestará toda su ayuda para el cerco que se dió se pondría a la Planta a la hora en que se declare la huelga, era posible que no se lograra suspender el servicio de corriente eléctrica, pero que en cuanto al paro en varias industrias de la localidad, llevada a cabo por los obreros pertenecientes a la Federación, era indudable, ya que con él se protestaría, por comba-

parismo, de la presión que las autoridades han ejercido en contra

INGLATERRA ESTA DISGUSTADA POR LA NOTA DE CHINA

Agencia Duems.
LONDRES, Junio 16.—El Gobierno inglés ha recibido con marcado disgusto la nota china imputando a los incidentes de Shanghai, Canton y Henkow se debieron a la actitud pasiva de las fuerzas británicas.

Dícese que nunca las potencias habían obrado con tanta paciencia e indulgencia, contentándose a haber sido de la fuerza para defender a sus nacionales únicamente en casos extraordinarios.

En Henkow los soldados ingleses se rebelaron a la agresión norteamericana sin que el Gobierno chino les hubiera querido a un lado, esto es, por algunos agresores es improcedente.

En tal sentido está redactada la contestación de Inglaterra.

El Dr. Siurob es candidato a Gobernador de Querétaro

QUERETARO, Junio 16.—Las Partidos Agrarista, Laborista y Socialista Queretanos, según el acuerdo tomado en la Convención celebrada en Tequisquapan, postularán para Gobernador, para que compare el doctor legal de Ramírez Lugo, al doctor José Siurob.

Otra candidatura que también se hará en las próximas elecciones será la del Sr. Constantino Díaz, apoyada por el antiguo Partido Liberal de Querétaro y el Bloque mayoritario de la Cámara local.

Averiguación sobre el asesinato de Rafael Durán

SALTILLO, Junio 16.—La Comisión Investigadora del asesinato del periodista Durán que saldrá mañana para San Pedro está integrada por los diputados locales Pedro Cerda y Prudencia Valdés de Aná y por el Jefe de la Sección de Trabajo, Luis Cárdenas Acuña.

Dichos señores conferenciaron hoy con el Gobernador, a quien ofrecieron rendir un informe verbal.

El diputado Cerda recibió un informe de los laboristas de San Pedro pidiendo la destitución del agente del Ministerio Público.

SALTILLO, Junio 16.—El Gobernador Garza Castro ordenó hoy al Juez de Letras de San Pedro que practique una investigación minuciosa sobre el asesinato del periodista Rafael Durán.

El mismo mandatario también envió agentes especiales para que hagan investigaciones sobre dichos crímenes a fin de castigar al culpable.

Mañana saldrá una comisión de diputados para San Pedro con objeto de hacer también averiguación que el delegado de la Prensa Asociada de los Estados conferenció hoy detenidamente con el C. Gobernador pidiendo que se esclarezcan los hechos.

FALTA DINERO PARA COMBATIR LA LANGOSTA EN TAPACHULA

MEXICO, Junio 16.—Doscientos kilómetros de terrenos agrícolas han sido invadidos por la langosta en Tapachula. Las noticias llegadas de aquella región dicen que falta dinero para combatir dicha plaga.

El jefe entrado esquivos. Pedimos gendarmes respeten huelga. El Secretario General de la Unión. Envié telegrama al Gobernador del Estado.

Una Comisión que el Comité se dirigió a la residencia del General González, con el objeto de pedir el retiro de la policía que vigila el edificio de la Planta de Luz, fundando su petición en la legalidad de la huelga y policía, como siempre, pro-

(Pasa a la Pág. 5)

Cupón
PARA OBTENER GRATIS COMO REGALO DE "EL PORVENIR" LA HISTORIA DE NUEVO LEON
POR DON DAVID ALBERTO COMIO

Presentando este Cupón de estos en nuestras oficinas o en las de nuestros Agentes, podrá Ud. obtener completamente gratis una entrega de la obra siempre que dicha entrega sea la tribuna la misma semana. Para las correspondientes a fechas atrasadas, será necesario pagar a razón de \$0.25 cada entrega de 24 páginas.

CADUCA A LOS 28 DIAS.
29 Entrega